

障害児と健常児が交流する機会を設けたい。それが障害児に対する理解を深めるきっかけになれば。」福岡県肢体不自由児協会（会長・天原信和）大名著教諭の趣意の願いだが、このほど奈良市立海町の県立年少自然の家で開かれた療育キャンプで実現した。同協会は三十年前から毎夏、海辺でのキャンプを実施しているが、今年は中間青年会議所（金元慶雄会長）が創始してきたサマースターラーの小学生約百人と一緒に行動し、例年とは一味違った三泊四日の楽しキャンプになった。



# 海で知った、思いやり

## 小学生が障害児とキャンプ

☆☆  
年に一度の楽しみ

海の療育キャンプに参加したのは福岡市をはじめ北九州、大牟田、大野城市（県下各地区）、佐世保市、南区の学生ら約六十五人がだ

校舎に通う小学生三歳から中

福岡県肢体不自由児協会



## 肝試し、飯ごとう炊さん、ダンス

### 初対面でも和氣あいあい

学年までの肢体不自由児約五千人「年に一度の楽しみ」交流会で療育キャンプの岸辺の時、昨年会ったバーベキューとあって、毎年参加する連絡組も多い。療育キャンプでは、障害児は本格的に交流しようと確認した。すっかりわらわらした様に自立心をきたせぬため、親しあつたとして、キャンプのスケジュールは

「子、度胸試」では、岸辺一帯が入り混じつづけの最高潮に達した。キャンプに参加した生徒たちは一様に「楽しめた」と喜んでいた。

ボランティアの人々、福岡大

Bは短い時間の交際なので、健常児が十分に障害児を理解できただとは思わない。でも、今まで、肢体不自由児のうち、農事局は「初めての試みで不安はあるが、大成功だった。今後もこうした機会をどんどん増やしていくべき」と喜んでいた。

真夏の強烈日差し暑い海がどう持たざるやなれ合い。小さいながらも、障害児理解への確実な核となり、輪となって広がっていくに違

ないからね。お互いに化粧水を装着して工夫を凝らし、おひげの面をつけて髪をつぶす姿など、悲鳴と歓声が飛ぶ。初対面の児童たちの距離も一気に縮んだ。

二回目の飯ごとう炊さんば夕べーライズから福岡県肢体不自由児協会養成講習や九州リハビリテーション大学（北九州市立大牟田市立大野城市立）の学生ら約六十五人が、ランティア活動で参加。マンツーマンで行き届いた母語を統合していく。南区の学生ら約六十五人が、中間市内の小学生は昨年、

中間市の小学生と一緒に車いすで野外料理体験を行った。大会（二回目が海水浴場外）といふ障害児見たいが、料理して編みこりがキャンファイア。炎を燃命にシャガギの皮ぬき。そばで見ていた中間市出身の生徒たちが「手伝いた」と声を掛けたので、障害児の側も「それなりに手を貸す」と理解する。注文「味はどうなさい？」飯が焦げてると、本気で「」と和氣あいあいと答えた。

班ごとに分かれ、お互いに化粧水を装着して工夫を凝らし、おひげの面をつけて髪をつぶす姿など、悲鳴と歓声が飛ぶ。初対面の児童たちの距離も一気に縮んだ。